

ゴミゼロレポート

第57号 2013年11月30日 発行

編集と発行 530運動環境協議会

〔豊橋市今橋町1番地 豊橋市役所環境政策課内 電話(0532)51-2414〕

〔URL <http://www.530.toyohashi.aichi.jp> E-mail 530@city.toyohashi.lg.jp〕



530運動環境協議会では、恵み豊かな環境を次の世代に引き継ぐため、今年も春の530運動実践活動を始めとし、530のまち環境フェスタや幼児環境教育訪問指導、駅前クリーンアップ大作戦など様々な活動を実施し、どの活動にもたくさんの方に参加していただきました。豊橋市が530運動発祥の地にふさわしいまちとなるよう530運動環境協議会では、今後も様々な取り組みを進めていきます。

530会員募集のお知らせ

530運動環境協議会は、環境美化活動から省資源・省エネルギー、環境教育など、今後も様々な取り組みを行い、ゴミがゼロになる社会を目指します。

本協議会では、活動に参加・協力していただける会員を募集しています。法人・団体会員は1口1万円、個人会員は1口500円、いずれも年会費で1口以上です。申込は協議会事務局窓口のほか、ホームページからもできます。

目次

- 530のまち環境フェスタ・・・2
- 幼児環境教育訪問指導・・・3
- 駅前クリーンアップ大作戦・・・4
- 豊橋まつり・・・4
- 春の530運動実践活動・・・4

530のまち環境フェスタ

私たちが暮らす地球の環境に配慮し、今までの生活スタイルを見直すきっかけづくりとして地球環境、ゴミ減量、省資源・省エネルギー、リサイクルについて理解を深めることを目的に9月21日（土）に開催しました。当日は晴天にも恵まれ、大変なにぎわいでした。

今回の式典は公会堂の大ホールで行われました。式典では、小学4年生の清掃に関する作品・下水道ポスターコンクール・ええじゃないかエコキャラップグランプリ・緑のカーテンコンテストの優秀者の表彰と地域の清掃活動等にご尽力されている方への感謝状の贈呈が行われました。

引き続き、大ホールでは、環境映像・短編アニメ上映会が行われました。アース・ビジョン地球環境映像祭の受賞作品を中心に大人も子どもも楽しめました。また、別会場の手作りコンポスト困りごと悩みごと相談会では、生ゴミの減量の仕方を勉強することができました。

市民広場と市役所東館1階では、530運動環境協議会会員と豊橋市によるブースが数多く並びました。大型シュレッダー搭載車やプラグインハイブリッドカーの展示や、子どもが遊べる体験型のコーナーがありました。

また、「大きなごみ」として出された自転車を再生したりサイクル自転車の抽選会は今回も大人気で、多くの方が参加してくださいました。抽選会の前には、福祉施設へのリサイクル自転車の寄贈式を行いました。きれいに再整備した自転車を2団体に23台寄贈し、大変喜んでいただきました。

隣の豊橋公園ではフリーマーケットが開催され、93店の出店があり、大変なにぎわいでした。



幼児環境教育訪問指導

530運動環境協議会では、平成16年度から幼稚園・保育園を対象として幼児環境教育訪問指導を実施しています。今年は53園・約5,800人に参加してもらいました。

前半では、人形劇の中で、実際にごみの分別に参加してもらいました。後半は530運動環境協議会オリジナルのDVD「きれいってみんなすき」を見て、リサイクルやポイ捨てについて楽しんで学んでもらいました。

また、このDVDの主題歌が耳に残って印象深い曲だという声がありましたので、今年はこの曲をCD化し、訪問した幼稚園・保育園に配付しました。今では、子どもたちが曲に合わせて歌ってくれるようになりました。

この事業は今年で、開始から10年目となり、幼稚園・保育園にかなり浸透してきたと思います。リサイクルするためのごみの分別をするということが子どもたちにも充分理解されてきています。「おうちの人へ教えてあげてね」と呼びかけていますので、大人たちも子どもたちからゴミの話を聞いて、再認識できると思います。



(東部保育園での環境教育訪問指導の様子)

くるみ保育園

今回、環境というむずかしいテーマを考えられた教材を使い、わかりやすく楽しく教えていただきました。部屋での子どもたちの様子をみてみると、「これは紙だから、燃えるゴミだよ。」「これは、プラスチックかな。」などと声をかけ合い、気をつけてゴミ箱に入れるようになってきたようです。

中でも年長児は、包装などについているマークを探し、ゴミの種類を確認したり、年下の子に「これは紙だからこっちの燃えるゴミの方に入れるんだよ。」と親切に知らせてあげる姿も見られるようになっています。

またリサイクルに関心が高まって、製作で残ったペットボトルも「これは捨てちゃダメだよ。変身するんだよね。」と言ってみんなで大事そうに集めていました。

当日は、行事の写真を撮り、保護者の方にも内容を知らせたところ、家庭でも話題になったようで、「私たち大人もしっかり分別しないとね。」と言って下さり、広がりを感じています。

ゴミ分別をする、リサイクルに関心を持つことが、物を大切にする行動や心につながっているんだなと実感しました。

あしはら保育園

「先生、今日ぼくごみ集め当番だよ！」とうれしそうに教えてくれる子ども達。あしはら保育園では年長組になると「ごみ集めにきました。」とビニール袋を持って各部屋を回りゴミを集めてくれます。「燃えるごみ」と「プラスチックごみ」の2つの袋を持ってきて、分別されたゴミ箱をのぞきながら、「これは燃えるごみだね」「これはプラスチックだよ」と自分で考えながら袋に入れていきます。そして、今回、環境教育訪問指導を受けた後には、燃えるごみの中にビニールが入っていたら入れ直したり、家庭でも「分別マークを見てごみを捨てるようになったよ。」というお家の人の話も聞き、さらに関心が深まっていることをうれしく思います。そして、遊んでいるときに、玩具を乱暴に扱っている友達がいると、「こわれちゃうよ」「大事にしようね」と子供同士で教え合う姿も見られ、物を大切にしようとする意識の高まりも感じることができ、環境教育訪問指導の成果がみられ、よかったです。

駅前クリーンアップ大作戦

5月26日（日）と7月20日（土）に駅前クリーンアップ大作戦を実施し、両日とも約200名の方が参加してくださり、2回の合計で約140kgのゴミを回収しました。昨年の200kgと比べて随分減りましたが、昨年半ばから施行された市の「ポイ捨て禁止条例」の影響でしょうか？今後も官民一体となってきれいな街づくりを進めたいと思います。

7月の駅前クリーンアップ大作戦では昨年に引き続き、節電街頭啓発を実施しました。啓発グッズとして「扇子」と啓発チラシを配付して、暑い中、節電を呼びかけました。



豊橋まつり

10月19・20日の土日に豊橋まつりの観光物産博覧会に出展しました。ブースには530運動環境協議会を紹介するパネルを展示し、環境教育DVDの上映、道具を使ったゴミ分別クイズを行いました。環境教育DVDには、幼稚園・保育園で同じDVDを見た子どもたちが興味を示していました。

今年は両日とも雨だったにもかかわらず、約900人の子どもたちがクイズに挑戦してくれました。



春の530運動実践活動

5月30日の「ゴミゼロの日」を中心に、5月25日（土）～6月3日（月）を春の530運動実践活動期間として、全市一斉に530運動を実施しました。市内で約400団体、10万人の方が自治会や職場などで実践活動を行いました。530運動環境協議会では、ゴミを拾うことでゴミを捨てない心を育むために実践活動を行っており、市民一人ひとりにその精神が受け継がれていくことを願っています。